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Ville de Pontgibaud

Le mot du maire 
Après des élections européennes puis législatives plus qu’inattendues, la France est très divisée voire
fracturée. Un climat national nauséabond où l’invective s’invite même à l’assemblée.

Alors les communes ont le devoir d’apporter une certaine forme de sérénité. A l’heure des augmentations
d’impôts qui succèdent à celle de l’année dernière, la municipalité s’engage sur des projets innovants
qui peuvent bénéficier de financement de l’ordre de 80 %. En effet vous devez savoir que pour cette
année encore la commune n’a validé aucune augmentation des taxes communales. La hausse des im-
pôts 2024 de l’intercommunalité CCV se décompose ainsi : Le taux d’imposition de la taxe Foncière sur
les propriétés Bâties passe de 0,778 à 1,80. Le taux d’imposition de la taxe Foncière sur les propriétés non
Bâties passe de 7,73 à 7,90. La taxe d’habitation pour les résidences secondaires passe de 11,05 à 18,55.

Nous continuons nos projets en matière de développement durable, et enfin, celui de la mise en place
d’un réseau de chaleur bois qui va devenir une réalité en avril 2026. C’est une énergie propre qui déve-
loppe l’économie de proximité ainsi que l’emploi local. Cela représentera une baisse de CO2 de 370
tonnes annuelles pour notre planète, un apport de 13 000 € par an en faveur de la commune, une
économie d’entretien des chaudières actuelles, sans compter les frais qu’aurait engendré le remplace-
ment de celles-ci qui aurait été une nécessité. C’est aussi un enjeu d’indépendance énergétique.

Un comptage de la traversée du bourg, a montré que la zone 30 a permis une diminution significative
de la vitesse et une meilleure sécurité pour chacun. La configuration de l’avenue de Verdun, du fait de
ses trottoirs et des stationnements latéraux, permet une sécurité certaine des piétons. Le rendu du comp-
tage a été exposé en présence de Mme la Sous-Préfète. La priorité devient de sécuriser l’avenue de la
gare et d’établir une zone partagée, piéton et véhicules, entre la place de la République et la rue du
commerce.

La construction d’un nouveau gymnase a été validée par le département, à l’horizon 2028. Une caserne
de pompiers plus moderne est annoncée, regroupant les corps de Pontgibaud et de Saint Ours les
Roches. Ce projet fait consensus pour les acteurs concernés. C’est une nécessité afin de maintenir une
caserne de proximité et qui sera, de fait, plus attractive pour les jeunes. La mutualisation des moyens
touche l’ensemble des secteurs. L’emplacement ainsi libéré par la caserne actuelle, d’une surface de
1500 m2 (bâtiment et terrain), sera proposé pour la construction d’un pôle enfance jeunesse.

Je remercie tous ceux qui ont contribué à un engagement citoyen, grandissant à Pontgibaud. J’en veux
pour preuve l’intérêt porté au fleurissement du bourg, la plantation d’arbres fruitiers associés aux nais-
sances, et la mise en place d’un jardin solidaire en faveur des restos du cœur. J’encourage chacun à
nous rejoindre pour le prochain fleurissement du bourg. Une tentative de végétalisation des pieds des
arbres sera de nouveau expérimentée avec une sélection de plantes adaptées.

Je remercie l’ensemble des Associations qui tout au long de l’année contribuent à l’animation du bourg.

Pour l’année à venir nous devons continuer l’ensemble de nos engagements pour un bourg solidaire,
plus propre, participatif avec comme fil rouge le développement durable. Un éclairage solaire, ne se-
rait-ce que pour l’avenue de Verdun, doit être planifié. C’est une solution propre qui permet de réduire
la pollution lumineuse et les effets néfastes d’un éclairage artificiel sur les écosystèmes et la biodiversité.
Un développement durable comme seul moteur en faveur de la préservation de notre belle planète.

Pour terminer je vous souhaite à toutes et à tous d’excellentes Fêtes de Noël et de fin d’Année et que
2025 vous apporte joie et bonheur.

Jean-Jacques Lassalas

«Faire face ensemble pour repartir plus fort demain»
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Ce numéro du courrier Gibaldipontin couvre exceptionnellement une année entière.
Alain Fournier délégué à la communication n’a pas pu réaliser le numéro de mi-année,

parce qu’il s’est consacré à accompagner Eliane, son épouse, aussi longtemps que possible.



La vie protocolaire de PONTGIBAUD
Médailles d’honneur régionale, départementale et communale, décernées
pour plus de 20 ans de dévouement auprès des résidents du Relais de Poste de PONTGIBAUD.

Ce fût une très belle journée, avec en préambule du repas de nouvel an du CCAS une remise de médailles d’honneur
régionale, départementale et communale, échelon ARGENT (20 ans de service) pour mesdames Danièle Aubert
(adjointe administrative territoriale principale, Cristelle Nicolas (aide-soignante), Isabelle Quinsat (agent social),
pratiquement présentes toutes les trois depuis l’ouverture du «Relais de Poste» en 2002.
Une cérémonie empreinte de convivialité présidé par
Jean-Jacques Lassalas maire de Pontgibaud et président
du C.C.A.S., Madame Brigitte Thomas directrice de
l’établissement entourée des membres du centre communal
d’action sociale, et ce fût même un résident qui offrit le bou-
quet de fleurs bien mérité aux récipiendaires.

La fête continua l’après-midi en célébrant les anniversaires
des natifs de janvier avec la chanteuse Aurelie P’tit-lu. 

Jean-Jacques LASSALAS, Danièle AUBERT, Isabelle QUINSAT,
Brigitte THOMAS.

La vie des Associations

Les traditionnelles assemblées générales du début d’année. 

De gauche à droite Marie-jo POURTIER, Marc MICHON,
Daniel BORIES, Janine MULLER, Andrée GANDEBOEUF
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Assemblée Générale du Club des Cheires :
qui reconduit à l’unanimité son bureau, et présente
déjà un calendrier bien fourni pour l’année 2024.

Théâtre dès février, voyage le 16 mai, concours de
pétanque aux beaux jours, repas de la mi-saison
des randonnées le 28 juin, concert
Grégory Perrier le 13 octobre et le traditionnel
repas de fin d’année en décembre.

Le président Daniel Bories rappelle que le club
se réunit comme toujours, à partir de 14h00 tous
les mercredis et vendredis à la salle du Club pour
les jeux de société et de cartes, ainsi que le premier
et troisième vendredi du mois, rendez-vous à 9h00
place de la République pour la randonnée.

Le bon bilan financier permet de maintenir la
cotisation à 15 € par adhérent.

La dégustation de la galette a permis de
conclure ce sympathique après-midi.

Une assemblée à l’écoute du rapport financier d’Andrée GANDEBOEUF



La vie des Associations

Repas d’automne                                                         

L’Assemblée Générale en début d’année                                                        

Sortie à Bort-les-Orgues 

Assemblée Générale du 19 janvier de l’amicale des anciens sapeurs-pompiers du secteur de Pontgibaud :

Après la minute de silence à la mémoire des disparus, la séance est ouverte. Le secrétaire, Jean-Pierre Morge retrace
les événements de l’année dont le voyage à Ambert avec la visite du musée «MUS’ENERGIE» très apprécié des
participants, suivi du pittoresque parcours en autorail jusqu’à la limite de la Haute-Loire.
Camille Allaix, trésorier, détaille le compte rendu financier qui est accepté à l’unanimité.
Daniel Caille rappelle qu’il y a 43 orphelins pour 32 familles de sapeurs-pompiers dans le Puy de Dôme et qu’un
don de 250 € à été fait à l’UDSP/63 commission orphelins.

Sortie annelle du 24 mai à Bort-les Orgues : 

Apres une pause petit-déjeuner dans les locaux du musée des anciennes tanneries, deux groupes se sont formés, pour
visiter à tour de rôle sous la conduite d’un guide, les installations transformées en musée tandis que les autres visitaient
le barrage hydro-électrique. Avec une descente, particulièrement appréciée, dans les entrailles de l’ouvrage, sur 3 ni-
veaux, pour ce type de barrage, d’autant plus qu’en point d’orgue (Normal à Bort) une des 2 turbines était démontée
pour la maintenance décennale ce qui a permis d’appréhender au mieux le fonctionnement de la production d’élec-
tricité. Pour conclure cette intéressante journée l’après-midi a été consacré au Château de Val avec ses 154 marches
et ses boiseries.

L’importance de garder le lien entre adhérents : 

Le repas d’automne a réuni 47 convives ; le président Guy Chevalier a accueilli les participants et fait les remercie-
ments protocolaires avant que les 8 participants à la cession du recyclage de secourisme PSC1 aient reçu leur attestation
des mains d’Alain Lonchambon. Daniel Caille référent de la commission solidarité retrace l’importance de l’adhé-
sion à l’Union Départementale et à la Fédération et notamment sur le secteur qui malheureusement prend en charge
deux nouveaux orphelins. Jacques Roudaire qui a été décoré lors du dernier congrès à Clermont-Ferrand retrace son
parcours au sein des «GARDES PoMPES *» pendant de nombreuses années, il arrête son aide a la commission de
la réserve départementale atteint par la limite d’âge. Une minute de silence pour tous les anciens sapeurs décédés au
cours de cette année fût observée, avant de passer à table.  
* «Gardes Pompes » est une association dédiée à la sauvegarde du matériel et des engins historiques des sapeurs-pompiers d'Auvergne
gérée par l’Union Départementale»
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La vie Sociale de la Commune

Le Relais de Poste et ses nombreuses animations.

Chaque mois l’association Le Relais de Vie organise un spectacle pour honorer les natives et natifs du mois qui souf-
fleront les bougies à cette occasion.

Le 09 octobre, la Chorale «A travers chants» a interprété à capella ses titres favoris d’une belle diversité allant du
romantisme de la renaissance avec le poème de Clément Marot, «Mon cœur se recommande à vous»mis en musique
par Roland de Lassus, à «L’amour est bleu», popularisé par Michèle Torr en passant par «Le chœur des esclaves» de
Verdi, offrant ainsi un bien agréable moment de détente aux résidents.
Après une pause goûter, autant bienvenue pour les chanteurs que pour les spectateurs, le chant a repris ses droits mais
cette fois avec la participation des résidents, qui entonnèrent à l’unisson des classiques comme La Montagne, Santiano
ou Marinella et bien sûr pour conclure, l’incontournable «Auvergnat» de Georges Brassens : un bel après-midi réalisé
avec le concours des bénévoles de l’association le Relais de Vie pour épauler l’équipe de la résidence.

La Montagne du 4 juin P. 16 

La Chorale à Travers Chants                             

Le Semeur 28 juin P. 24

Avec des résidents, en chants à l’unisson !   

La Montagne du 5 septembre P. 11

4



Un été festif

Band ’a Mozac

Souvenirs & nostalgie                       

Spectacle  «Ces Années-là»

L’incontournable fête de la musique à PONTGIBAUD :

La manifestation qui donne le “LA” en ce dernier jour de printemps mais surtout premier jour de l’été. La Fête de la
musique s’affirme comme la référence dans le canton. Avec une programmation irréprochable, éclectique, pour tous
les goûts, aussi bien classique, avec l’école de musique et le concert en l’église, que rock ou pop, avec les différents
groupes répartis dans le bourg c’est une vraie fête populaire et dans une ambiance familiale, avec les sucreries d’usage
et autres douceurs dispensées par des commerçants restant ouverts tard amenant ainsi leurs pierres à l’édifice. Une
organisation sans faille du comité des fêtes.

Temps fort de la saison estivale «La fête patronale» : 

La fête de Pontgibaud a été marquée par l’installation de plusieurs manèges
sur la place de la République, mais aussi par la Band’a de Mozac, qui est
venue jouer, d’abord à la maison de retraite où les résidents ont chanté et dansé, puis a interprété plusieurs morceaux
de musique devant la mairie et dans le bourg. Elle a été suivie par une retraite aux flambeaux qui a conduit à travers
le village jusqu’au lieu du feu d’artifice qui a clôturé cette première journée. Le lendemain, La pétanque des Cheires
a organisé son traditionnel concours de pétanque, alors que l’Atelier Gibaldipontin a investi les bords de Sioule et
accueilli une assemblée fournie autour d’une exposition de voitures anciennes, d’un repas convivial et surtout de son
spectacle «Ces Années-là» surfant sur la nostalgie des sixties et agrémenté d’un karaoké qui a duré tard dans la soirée.
Le dimanche matin, 14 juillet et dernier jour de ce week-end festif, avec un succès bien mérité les applaudissements
ont presque couvert les rugissements des moteurs des vieux tracteurs défilant dans les rues de la commune. Les plus
sportifs ou infatigables se sont mesuré l’après-midi au stade municipal où l’A.S. Pontgibaud Football a organisé un
tournoi de sixte. 
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Un été festif

Brocante des «CLAC’BIELLES» :

L’incontournable rendez-vous du 1er samedi du mois d’août qui attire toujours autant d’exposants et de nombreux
visiteurs.

La brocante des Clac’bielles qui cette année a bénéficié d’une météo idéale pour passer une journée bon enfant en
plein air à chiner et flâner tout en admirant l’exposition des véhicules anciens ou rares, à deux ou quatre roues et
quelques utilitaires, avec la possibilité de pouvoir se restaurer et se désaltérer. 

6

Spectacle son et lumière : 

Joli succès pour l’Atelier Gibaldipontin et son spectacle son et lumière au Château Dauphin malgré une météo plus
que capricieuse qui a conduit à l’interruption puis à l’annulation d’une représentation de son spectacle «Le Cœur ou
la Raison» ayant pour fil rouge l’intéressante histoire des mariages, autant des Comtes que des villageois, de l’origine
du Château fin du XIIème siècle aux années folles avec la naissance du Charleston et les prémices du féminisme.
Vivement la saison prochaine pour une nouvelle soirée de qualité dans le somptueux cadre de la forteresse médiévale. 



Un peu de Culture

L’œuvre d’Anna Garcin-Mayade mise à l’honneur au musée Michelet de Brive

A travers l’exposition «Anna Garcin-Mayade l’art contre l’oubli» 91 œuvres*  de
l’artiste native de PoNTGIBAUD sont présentées du 21 mai 2024 au 12 février 2025.

*Dont certaines prêtées par la municipalité et des Gibaldipontins. Anna Garcin-
Mayade a enseigné le dessin pendant 15 ans à Brive (1945-1960), a fait don au musée
de 20 œuvres le 5 mai 1978. Fusains sur papier et huiles sur panneaux d’isorel, sont
exposés depuis dans le parcours de visite permanent.

http://anna-garcin-mayade.brive.fr   
https://villedepontgibaud.fr :                          

Déroulant Patrimoine & Histoire rubrique Personnalités : 
https ://fr.wikipedia.org/wiki/Anna_Garcin-Mayade

Pontgibaud «Nature»

Pontgibaud en harmonie avec la nature et ses richesses

Plantation d’arbres fruitiers :

Dans le programme «Graines de Combrailles» conduit par le conseil départemental et la communauté de communes
C.C.V. nous avons reçu gratuitement des arbres fruitiers.
Le C.C.A.S. a proposé de faire parrainer chaque plantation par un enfant de la commune né en 2022 & 2023. 
L’opération a été menée le samedi 17 février sur plusieurs secteurs de la commune : Lotissement Plein Ciel, squarre
Louis-Legay, Espace Henri Vidal et à l’arboretum. Jean-Jacques Lassalas accompagné des membres du C.C.A.S.
ont chaussé les bottes et manié la bêche pour épauler les jeunes parrains dont Pierre Ligoux (16 ans) déjà impliqué
dans un projet similaire près de la salle polyvalente et 3 jeunes collégiens, Anthony, Noé et Simon qui spontanément
en juin 2023 sont venus à la sortie du collège, prêter main-forte à l’équipe de bénévoles qui désherbait le parterre de
rosiers. Une cérémonie a officialisé l’événement avec la remise de diplôme nominatif à chaque enfant ainsi qu’une
plaquette en bois à planter au pied de l’arbre parrainé.

Une matinée qui portera ses fruits 
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Pontgibaud «Nature»

Fleurissement du bourg :

Samedi 1er juin une vingtaine d’habitants ont
bravé une météo vraiment peu clémente pour la
saison et comme chaque année offrir un beau
décor floral à la commune en regarnissant les
massifs. Une action menée avec la participation
du CCAS et notamment la préparation des
plants par Michel Tixier «jardinier émérite»
toujours très impliqué dans le fleurissement et
la mise en valeur de Pontgibaud.

Solidarité : Création d’un jardin du cœur «une grande chaîne de solidarité» .

Béatrice et Gérard Andanson ont généreusement mis à disposition un beau terrain de 500m²  vers la Sioule, Franck
Tixier a préparé et labouré le terrain avec son matériel. La municipalité a financé l’outillage et une cuve à eau
qu’approvisionnent les agents communaux. Les plants et les graines nécessaires ont été fournis gracieusement par
les Jardins d’insertion de Cébazat.
Joelle Bourdarot responsable du centre des Restos du Cœur a porté et coordonné ce projet jusqu’à son aboutissement
épaulé par des bénévoles très impliqués et particulièrement les familles ukrainiennes omniprésentes dans la vie asso-
ciative depuis leur arrivée qui ont partagés leur grande compétence en matière de jardinage. L’inauguration qui a eu
lieu le lundi 12 août a été l’occasion de réunir les principaux acteurs de cette belle réussite en présence de Bruno
Riche, président et Gérard Bonnaud vice-président des Restos du Cœur du Puy-de-Dôme et des membres du conseil
municipal accompagnant Jean-Jacques Lassalas.

Une journée ludique et
écologique qui se péren-
nise en renouant pour la
deuxième fois avec l’an-
cestrale pêche aux écre-
visses qui permet de soustraire une espèce nuisible et invasive au demeurant très agréable à
déguster quand elle est bien cuisinée ce qui a encore été le cas pour le plus grand plaisir des
gourmands. Une manifestation de A.A.P.M.A. de la Haute Sioule qui fédère bien des sentiments
souvent si différents, (Pêcheurs, Promeneurs, Gourmands, Amoureux de la nature).     

Alain et Michèle BARRET, Joëlle BOURDAROT, Gérard BONNAUD, Bruno RICHE et Jean-Jacques LASSALAS
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Don du Sang

25 novembre, don du sang à Pontgibaud :

Soixante-quinze donneurs se sont présentés en ce jour de collecte à
l’espace Henri Vidal de Pontgibaud, permettant soixante-sept prélève-
ments réalisés en respectant toutes les règles de sécurité aussi bien pour
les donneurs que pour les futurs patients qui en ont tant besoin.
Une opération de l’Etablissement Français du Sang (EFS) avec la parti-
cipation de L’Association des Donneurs de Sang Bénévoles du secteur
de Pontgibaud et le soutien de la municipalité. Présent tout au long de
la chaîne du soin, L’EFS contribue à soigner plus d’un million de
patients chaque année.

Musique

Récital Stabat Mater. 

A l’occasion de la semaine de pâques, le 24 mars sous la direction de Catherine de Marnhac, Le Chœur des Puys,
et se produisant pour la première fois, le nouvel ensemble Effusion, sont venus en l’église Saint-Benoît,  interpréter
des œuvres du répertoire de la musique sacré de Durante, Vivaldi, Haendel ou Rossini, en passant par Pergolèse et
son œuvre la plus célèbre le Stabat Mater, pièce maîtresse de ce concert  dédié à l’art lyrique ; avec la participation
de l’ensemble instrumental Du vent dans les Cordes et de l’école de musique intercommunale.

Quatre-vingt-dix minutes de bonheur musical comme en ont témoigné les applaudissements et la ferveur du public
venu nombreux 
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Hommage et devoir de mémoire

L’Union nationale des combattants a tenu son assemblée générale le 4 février : la section compte 95 membres et
l’ensemble du conseil d’administration a été reconduit à l’exception d’Alain Hoenner qui a démissionné de ses fonc-
tions de secrétaire pour des raisons de santé et qui est remplacé par Marie-Thérèse Serre
Cérémonies du 8 mai et 27 juillet :

Commémoration du 11 novembre 1918 :

Cérémonie du 8 mai 1945

Hommage à Émile Coulaudon dit “Colonel Gaspard”

Défilé du 27 juillet             

Des cérémonies empreintes de solennité avec remise de di-
plômes aux jeunes élèves ayant participé à l’interprétation du
Chant des Partisans et de la Marseillaise avec l’école de mu-
sique pour la commémoration du 8 mai 1945 et la présence
de madame Pascale Rodrigo sous-préfète de Riom à l’hom-
mage rendu aux maquisards assassinés lors des tragiques
événements du 27 juillet 1944.
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Vie scolaire

Ecole Aimé Coulaudon

Une fête de fin d’année réussie.

Le spectacle présenté par l’école primaire prenant
pour thème le sport, s’est déroulé devant un public
conquis par les prestations des enfants.
Touchants par leur application, les écoliers de mater-
nelle, cours élémentaire et cours moyen ont alterné
chant, pièce de théâtre, chorégraphie, toujours soute-
nus par l’école de musique.

Ce fût aussi l’occasion de remercier chaleureusement
les deux «maîtresses» qui quittent Pontgibaud.

Depuis la rentrée 2024-2025 monsieur Jason Sabot professeur des écoles en charge des GS-CP et CE 1 est le nouveau
directeur de l’école 

Collège Anna Garcin-Mayade

Lionel Chauvin président du conseil départemental a annoncé la construction d’un Gymnase au Collège Anna
Garcin-Mayade. Une nouvelle qui ravit Sylvain Clavaud principal du collège qui à chaque cours EPS regarde ses
élèves partir en car rejoindre le complexe sportif intercommunal situé à 3 kms. Le président du conseil départemental
était accompagné du préfet Joël Mathurin, du recteur de l’académie de Clermont-Ferrand et du sénateur Jean-Marc
Boyer afin de distribuer le traditionnel kit de rentrée* aux élèves des classes de 6ème. 
Une rentrée exceptionnelle à la plus grande satisfaction de Jean-Jacques Lassalas qui rappela que la commune avait
pris part au projet en cédant le terrain pour l’€uro symbolique !

*dictionnaire, clé USB et stylo 4 couleurs.

Le préfet Joël MATHURIN, le recteur Karim BENMILOUD, le président du Conseil départemental Lionel CHAUVIN, Jean-Marc BOYER sénateur,
Yanick BONY conseillère régionale, Audrey MANUBY conseillère départementale et Jean-Jacques LASSALAS.
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Concert

Grégory Perrier au zénith de son art fait salle comble.

Salle comble pour Grégory Perrier invité par le club des Cheires. Deux heures et demi d’un tour de chant dédié à la
chanson des années 70-80. Toujours aussi proche de son public l’artiste de Cisternes-la-Forêt dont le succès dépasse
largement les Combrailles a interprété avec talent les succès des plus grands, Bachelet, Bruel, Lama, Sardou, Villard
entrecoupés de ses propres compositions. Pendant l’entracte Grégory a dédicacé son dernier CD, le 5ème « Souvenir
d’enfance ». Merci à l’équipe du club des Cheires et à son président Daniel Bories pour ce bel après-midi.

Retour sur le passé minier et ses ressources

François Mercier président de l’association La Route des Mines Dômes Combrailles a convié Christophe 
Malescours président de l’association La Route des ondes, pour une intéressante conférence sur la galène.
La galène, un cristal métallique magique aux vertus stabilisantes et protectrices qui a connu de nombreux usages :
thérapeutique avec le crayon Khôl pour les yeux des Egyptiennes de l’Antiquité, industrielle avec la fabrication de
verre en cristal et la réalisation de canalisations, peintures ou de vernis, ainsi que dès les années 1900, l’invention du
poste à galène dont Christophe Malescourt révéla comment les premières paroles ou notes de musique ont pu être en-
tendues. Un exposé en adéquation avec le riche
passé minier de Pontgibaud qui permit à
François Mercier d’évoquer la tradition alchimique
qui grâce à la teneur en plomb de la galène symbo-
lise la transmutation de la matière.

Ceux qui n’ont pu assister à la conférence ou sou-
haitent compléter ces informations sont invités à
visiter le musée de la mine installé dans les
communs du Château Dauphin.

Christophe MALESCOURS et François MERCIER
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Une solide amitié avec la Pologne scellée par le comité de jumelage 

9 février : Un bien sympathique goûter avec les réfugiés ukrainiens, ce fut l’occasion de
retrouver Goshia présidente de Lokomotywa (Locomotive) et sa famille qui après un voyage
à Paris, faisaient une escale à Pontgibaud.
24 mars : Dîner dansant animé par Aline, à la salle des fêtes de La Goutelle, un après-midi
pour échanger avec les amis de la Pologne, faire des projets et déjà rêver au futur voyage à

Gdansk, Sejny dans la région des lacs, jusqu’à Vilnius en Lituanie prévu au mois de septembre.
Du 04 au 12 août : un périple de 300 kms le long de la mer baltique pour trente-six jeunes encadrés par les responsables
de quatre associations (Jeunes Sapeurs-Pompiers de Pontgibaud, Pompiers de Czarna-Dabrowka, Euteka et le comité
de jumelage) avec au menu des étapes d’environ 60 Km, bivouac sous la tente, repas collectif sous forme de pique-
nique, barbecue et restaurants, agrémenté de visites autant touristiques qu’historiques pour un total d’une soixantaine
de personnes. Une aventure menée à bien grâce au financement européen Erasmus+, le soutien des collectivités locales
Polonaises et Françaises et bien sur l’engagement bénévole des encadrants.

Périple à vélo Voyage du comité de jumelage dans la région des lacs

Début septembre, voyage organisé dans la région des lacs en Pologne de l’est avec une escapade jusqu’à Vilnius en
Lituanie. Au retour, visite de la ville de Gdansk sous la conduite d’un un guide Français afin de découvrir son histoire
et celle du pays tout en profitant d’être dans la capitale mondiale du commerce de l’ambre pour ramener quelques
souvenirs avant de séjourner deux jours a Czarna Dabrowka entourés des amis jumeaux...

Le coin des sportifs
2ème Grand Prix de Pontgibaud
Dès 9h30 Prologue Ecole de Cyclisme U 9 à U 15. Une belle réussite avec plus de 50 engagements
toutes catégories confondues dont des clubs de Moulins, Montluçon, Brive ou encore Mauriac
pour se mesurer sur le circuit Gibaldipontin de 1 km Arrivée/Départ devant la poste, allée des
Chambons et retour par la rue des Anciens d’A.F.N.
Bravo à Lucas Flament de l’Etoile Cycliste de Clermont-Ferrand * qui a remporté la Catégorie
U 15.
* notre partenaire co-organisateur de l’évènement.

13h00 : Course UFoLEP 4 à 6 tours selon catégories sur le
circuit de 8.3 km.
(Arr/Dep avenue de la gare devant la poste > Bannières >
retour par la route des Fermes, le Lotissement et l’avenue de Verdun)

15h00 : GRAND-PRIX de PoNTGIBAUD 
Sur le même circuit (10 tours) avec des coureurs venus de
Lyon, Paris, Seyssins (Isère), Tulle, brillamment remporté à
la moyenne de 39.2 Km/h par Gaspard Ferreirinho du Vélo
Club Cournon d’Auvergne.Récompense des champions catégories U 9 à U 11

Merci aux bénévoles et aux sponsors qui ont permis de réaliser cet événement. 
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Les élus de Pontgibaud sous les Ors de la République 

Le sénateur Jean-Marc Boyer toujours prompt et disponible pour soutenir les Gibaldipontins * a invité les élus à
visiter le sénat. Sous la conduite d’un guide expérimenté la délégation a pu découvrir les arcanes et les méandres de
l’institution à l’activité conséquente mettant à mal l’expression un train de sénateur. La solennité des lieux impose
respect et dignité et permet de mieux comprendre l’indispensable mécanisme régulant nos lois, garantes d’un
démocratie tant malmenée sous d’autres cieux. Une journée particulièrement bien mise à profit, avec le matin une 

approche de la Cathédrale Notre-Dame, encore en plein
travaux, suivie d’une promenade dans les rues du
Quartier Latin pour admirer la fontaine Saint-Michel et
le Panthéon avant de traverser le Jardin du Luxembourg.
Un déplacement sans conséquence autre que bénéfique
à la notoriété de la commune chaque participant ayant
pris en charge ses frais.

*Jean-Marc Boyer nous a soutenu par sa présence de nombreuse
fois, notamment ; février 2023 face à la nouvelle carte scolaire,
soutien inconditionnel à la maison de santé avec intervention du
docteur Yoann Martin dans l’hémicycle, encore présent pour la ren-
trée 2024-2025 au collège Anna Garcin-Mayade pour l’annonce de
la construction du nouveau Gymnase. (Liste non exhaustive).

Le sénateur Jean-Marc BOYER accueillant Jean-Jacques LASSALAS
entouré des élus municipaux de Pontgibaud.

Le coin des sportifs
Des nouvelles de l’AS Pontgibaud Football

Très belle saison 2023-2024 pour l’équipe de Pontgibaud qui finit à la 4ème place de sa poule pour seulement sa
deuxième saison en départemental 4, marquée par une longue période de Clean Sheet* en milieu de saison grâce
à une défense des plus efficace. Merci aux supporteurs et aux principaux sponsors (le Café du Centre, Carrefour
Market et le Garage J.V.T.) sans oublier tous les autres bien présents notamment pour le calendrier et à qui vous ne
manquerez pas de réserver le meilleur accueil quand cette belle Jeunesse Gibaldipontine viendra à votre rencontre
pour le distribuer. 

Après un début de saison
2024-2025 difficile, notre
équipe remonte dans la pre-
mière partie du tableau, en-
couragez-les en venant les
supporter sur le terrain !
* Clean Sheet : match où une
équipe empêche l’adversaire de
marquer des points ou des buts.
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Votre commune à la pointe de la gestion des déchets verts ...

Inauguration du composteur de l’entrée de l’Esplanade        

Quiz spécial compostage !

Les bons gestes du compostage partagés          

... avec 4 postes de compostage partagé ; 2 au Lotissement, 1 avenue de la Gare à côté de la poste, 1 rue du Père
Engelvin, et bien sûr les points spécifiques aménagés pour les collectivités et/ou commerçants, l’Ecole Aimé
Coulaudon le tout premier en mai 2021, Le Relais de Poste (EHPAD), l’Hôtel de la Poste utilisent ceux installés juste
à côté du parking du supermarché. Un bac de collecte de végétaux est disposé à l’entrée Cimetière route de
Montfermy.
Inauguration du dernier composteur installé à l’entrée de l’Esplanade au mois d’octobre avec la participation du

Sydem et une intéressante réunion rappelant tous
les bons principes de gestions des composteurs.

Grace à Pierre Barbary 
et ses investigations “la saga sur l’eau” 

continue

Histoire d’eau à Pontgibaud (2)

Après vous avoir présenté dans le précédent bulletin l’historique et les différentes localisations des ressources d’eau
de la commune, Il me semble important de vous informer sur la nature des travaux qui ont lieu actuellement dans la
Cheire. Sioule et Morge réalise des captages d’essais dans le but de quantifier et d’analyser la ressource.
Il faut savoir que l’eau captée à Peschadoires passe dans les Cheires de Pontgibaud.
En effet, la couche de lave qui vient du puy de Côme recouvre un socle granitique imperméable, par lequel passe
toute l’eau qui tombe sur 37 km² de bassin versant.  C’est à dire une cuvette de 37 km² (avec le puy de Pariou, les puy
Chopine, Lenptégy, Vulcania, etc..,) dont le bec verseur serait la Cheire de Pontgibaud.
La moyenne pluviométrique en Auvergne étant de 100 mm au m², cela représente plusieurs millions de m³.
Les forages réalisés actuellement entre 30 et 50 mètres de profondeur doivent :

- Quantifier les flux
- Estimer en quoi les captages (700 m3/h), peuvent interférer sur la ressource de Peschadoires.
- Prévoir un plan B dans le cas où un camion chargé d’un produit dangereux et toxique se renversant dans la 
déviation, nécessiterait l’abandon du captage de Peschadoires.

Ces travaux devraient durer un mois environ.
Je vous tiendrai au courant des résultats de cette étude qui doit porter aussi sur l’arsenic, la turbidité, etc.
Hélas, nous ne paierons pas l’eau moins cher, même si elle passe sous nos pieds !!
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État-Civil

Espace citoyen

Naissances Clara CERESA PERRIER, née le 24/02/2024
Estéban DELMAS, né le 21/04/2024.
Louise LEFEBVRE, née le 17/08/2024.

Mariages Elise QUINTON et Laurent FRIC le 18/05/2024

Alicia TOMĖ et Marvin PĖRON le 31/08/2024

Ils nous ont quittés 
Sans oublier nos disparus cités dans le N° 7 de février 2024

Janvier Jeanne CHAPOULY née Sudre, dans sa 99ème année.
Juin Florence MONARQUE, dans sa 47ème année.

Jacques CHARPILLE, 50 ans.
Huguette GRUMEAU née Chambade.

Juillet Eliane FOURNIER née Prat, dans sa 73ème année.
3 défunts ne sont pas cités car la famille n’a pas souhaité de publication dans la presse.
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é Bienvenue aux nouveaux arrivants.
(qui sont invités à se rapprocher de la Mairie pour 
être mis en relation avec l’équipe municipale)

é Les réunions des Conseils municipaux sont
publiques.
(Rares sont les Gibaldipontins qui y assistent).

é Horaires de la Mairie :
ouvert au public de 08h30 à 12h00
du mardi au samedi inclus.

é Suite à quelques incivilités sur les distributeurs
de sacs pour les déjections canines,
merci de les réserver à cet usage. 
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Nouvelles enseignes

GBN BURGER

Food-Truck du vendredi au lundi - 18h30/22h00
Place de la République
(vers la maison de santé)

 07 71 88 09 48

Double casquette pour Lucas SILVIOLO

Restauration 7/7
LE GIBALDI

5, rue de l’Hôtel de Ville
Saveur d’Auvergne
Produits locaux
Cuisine maison
 06 67 53 51 45 

JARDINS DE LA COMTE
Créations paysagères - Entretien espace verts
Elagage - Clôtures et aménagement d’allées

Constructions bois et composite
 06 67 53 51 45

TOILETTAGE EN OR
13, rue du commerce
 07 20 42 64 41

toilettageenor@gmail.com
Zoé Mioche - Toiletteuse diplômée

Meilleure Apprentie de France

Une pensée pour ...

... Eliane Fournier :
Figure appréciée et aimée de Pontgibaud, où elle a exploité le bar du Centre, de 1993 à 2018 ses passions étaient
bien connues : les oies (souvenir des Landes) et le Scrabble.
Elle est née à Aire sur l’Adour le 22 novembre 1951, a eu un enfant, Cathy qui lui a donné trois petits-enfants
demeurants tous à Pontgibaud, et était l’épouse d’Alain Fournier.
Elle s’est battue avec courage contre sa maladie, et s’est éteinte le 05 juillet 2024.
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Vie de la commune

Travaux des services techniques :
- Diverses réparations à l'école (chasses d'eau, lumières,poignées de porte…)
- Entretien courant du cimetière
- Entretien courant des espaces verts (arrosage, tonte, élagage, épareuse etc.) bourg et lotissement.
- Entretien courant du camping + remplacement carrelage et faïence aux sanitaires.
- Salle Henri Vidal (chasses d'eau, robinet cuisine)
- Salle bleu remplacement éclairage
- Préparation des trous pour plantation des arbres offerts par la Com Com.
- Préparation des jardinières pour fleurissement du bourg
- Changement de panneaux de signalisation (mise normes et ajouts : zone 30, école, sens interdit manquant etc.)
- Colmatage des trous au goudron à froid dans le bourg
- Rénovation d'un appartement à l'ancienne gendarmerie (parquet, meuble cuisine, wc, salle de bain)

Travaux en cours :
- La poste (entretien toiture, parquet, porte du garage)
- Jeux d’enfant (réparation du mur d'enceinte et portillon, installation de deux jeux supplémentaires)
- Camping réfection toiture salle télé

Les services scolaires :
organisation des repas et accompagnement des enfants pendant le déjeuner, garderies.
Les services administratifs :

Accueil du public.
Gestion des dossiers. (Budget, locations, concessions, suivis du règlement des  repas scolaires, etc. etc.)
Secrétariat.
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Pour éviter les oublis, signalez-nous vos actions
Par Courrier : Mairie de Pontgibaud "La boite à idées”rue

de l'Hôtel de Ville 63230 PONTGIBAUD
Par Mail : mairie.pontgibaud@wanadoo.fr

La date à retenir 

-

Dimanche 26 janvier 

repas des Aînés à 12h00

Salle Henri Vidal



L’heure du bilan approche
les prochaines élections municipales auront lieu pendant le 1er semestre 2026

Déjà 4 ans que vous avez confié les responsabilités à l’équipe de Jean-Jacques Lassalas
Voici une liste non exhaustive des réalisations entreprises.

SOCIAL
Suivi du chantier de l’extension de la maison de santé.
Tarif de la cantine scolaire diminué à 4,20€ et maintenu !
Remise en état de deux logements sociaux
Participation effective à la mise en place et au fonctionnement d’un jardin partagé en partenariat avec les “Restos du Cœur”. 
TRAVAUX
Installation d’un ascenseur à la poste et réfection des garde-corps.
Accessibilité des sanitaires publics sous la halle de la mairie et réfection de l’ensemble des équipements. 
Installation d’un interphone pour accéder à la salle bleue. 
Mise en accessibilité des salles des associations au-dessus de l’école (ascenseur).
Réalisation d’un ossuaire au cimetière.
Remplacement des vitres à l’accueil de la salle Henri Vidal.
SERVICES
Campagne de stérilisation des chats (Partenariat et contrôle de l’APA avec un complet respect des animaux).
Installation de 3 distributeurs de sacs pour les déjections canines.
Mise en place de composteurs et aménagement des postes de récupération des déchets en harmonie avec le SYDEM. Dôme et Combrailles.
ENTRETIEN
Mobilisation annuelle pour le fleurissement du bourg et l’entretien des massifs.
Mise en place des matinées citoyennes le vendredi matin pour l’entretien et l’embellissement des rues (de mai à novembre 2023 et arrêt
faute de participants).
Travaux des services communaux : Entretien des rues, signalisation au sol Parking, Passage-piétons, panneaux de signallisation.
Participation à l’aménagement de l’événementiel (tour de France, fêtes de la musique, fête de Noël, course cycliste, fête patronale, etc, etc…
SPORT 
Réouverture du terrain de foot.
Déviation du tracé du Tour de France afin de le faire traverser PoNTGIBAUD (merci à Laurent Wauqiez, Président de la Région AURA et
à Lionel Chauvin, Président du Conseil Départemental pour leur appui).
Création du Grand Prix Cycliste de PoNTGIBAUD.
CÉRÉMONIES 
Commémoration 08 mai 45, 27 juillet 44 (souvenir de Lespinasse), 11 novembre 1918, Sainte Barbe.
Vœux de la municipalité et participation au repas des Aînés
ANIMATION
La fête patronale revitalisée avec le spectacle pyrotechnique, la retraite aux flambeaux, la recherche d’attractions foraines. 
Décoration de Noël & Nouvel An.
Le soutien et l’aide aux ASSoCIATIoNS pour la réalisation de divers événements particulièrement réussis et même enviés, qui ne sont
pas mentionnés ici afin ne pas laisser penser que la municipalité se les attribue, mais elle souhaite vivement remercier les membres des as-
sociations pour leur participation importante à la vie PoNTGIBAUD. 
CIRCULATION
Instauration d’une zone 30 dans le bourg.
Fléchage et incitation à l’utilisation du parking de l’Esplanade.
Aménagement du sens de circulation place de la Chabanne (en cours de réalisation) et modification du stationnement rue du Château et
des Portes de la Ville – place de l’église et rue du Frère Genestier.
FINANCES 
Renégociation des contrats d’assurances.
L’exploitation du camping n’est plus déficitaire.
Suivi du prix de l’énergie et adaptations (modulation des horaires d’éclairage).
Gestion et location du patrimoine immobilier de la commune. (remise en état de deux logements).
COMMUNICATION
Mise en place d’une application gratuite sur smartphone pour toutes informations utiles et/ou ludiques concernant la commune.
Refonte complète du site internet de PoNTGIBAUD :  ville-pontgibaud.fr.
Réalisation chaque année d’une affiche des manifestations estivales.
Publication pratiquement chaque semaine d’articles dans la presse écrite (La Montagne, Le Semeur).
Publication semestrielle du bulletin municipal (sauf 2021 et 2024 1 par an) 8 numéros.
PROJETS EN COURS
Afin de répondre à la crise énergétique et l’envolée des coûts : Etude, Définition du projet avant la mise en service d’un réseau chaleur bois.
Réflexion sur la modification de l’éclairage public après déplacement et visite de 2 communes du Rhône (Cours-la-Ville & Thizy-les-Bourgs
équipées en Energie renouvelable. La mise en place d’un candélabre vert a été effectué place de La République.
Étude de l’installation de la vidéo-protection avec le concours du département.

Indispensable pour 
les personnes
à mobilité réduite
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Jean-Jacques LASSALAS
et l’ensemble du CONSEIL MUNICIPAL

vous adressent leurs MEILLEURS VOEUX
pour
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